

Ideal para profesionales que litigan en daños, riesgos del trabajo y seguros.

#### **Curso orientado al concurso de Fiscal de Instrucción de Córdoba**

Este curso se diseñó para quienes se preparaban para el concurso: brinda un enfoque procesal penal, análisis de criterios jurisprudenciales y estudio sistemático de los ejes evaluados en las instancias de selección.

#### **Trámite ante comisiones médicas**

Esta capacitación brinda un análisis integral del sistema de comisiones médicas, su funcionamiento y los criterios actuales en materia de incapacidades, determinación de contingencias y procedimientos administrativos.

Se explican los pasos esenciales del trámite, los escritos más frecuentes y las estrategias para intervenir en reclamos laborales vinculados a accidentes y enfermedades profesionales.

#### **Procedimiento Declarativo Abreviado (PDA)**

El curso recorre el proceso desde su inicio hasta la sentencia: naturaleza procesal de la demanda, fijación del objeto del pleito, informes médicos, presupuestos periciales, audiencia preliminar, saneamiento procesal, depuración y valoración de la prueba, además de los recursos posibles.

Una guía completa para litigar con eficacia dentro del sistema abreviado.

#### **Capital cooperativo**

Orientado tanto a abogados como a contadores y administradores de cooperativas, ofrece una visión aplicada del funcionamiento económico y jurídico de las entidades cooperativas. Incluye análisis de la integración del capital, gestión, normativa aplicable y los desafíos actuales en materia laboral, societaria y administrativa.

#### **Proceso Civil Oral**

Propone una actualización completa sobre la oralidad civil: audiencias, técnicas de litigación, estándares probatorios, estructura del proceso y criterios actuales para la conducción del debate. Ideal para quienes buscan mejorar su desempeño en un modelo de justicia que privilegia la inmediatez y la concentración.

#### **Crédito de honorarios**

Una capacitación clave para comprender la naturaleza del crédito profesional, su carácter como obligación dineraria y los efectos de la reciente reforma de la ley 9459 mediante la ley 11042.

Incluye análisis de honorarios en moneda extranjera, supuestos regulatorios y el impacto de la reforma en distintos fueros. Ofrece criterios claros para gestionar y reclamar honorarios de manera eficiente.

## **UBP impulsa debate académico con tres encuentros sobre derecho laboral, Carta Orgánica y constitucionalismo global**

En el cierre del año académico, la Universidad Blas Pascal (UBP) presenta una agenda de actividades que busca fomentar la reflexión jurídica y el análisis crítico sobre temas centrales para la Argentina.

Se trata de tres encuentros: un conversatorio sobre reforma laboral, un foro académico por los 30 años de la Carta Orgánica de Córdoba y el lanzamiento de un espacio internacional de debate sobre constitucionalismo global. Los eventos reunirán a especialistas en cada materia.

El primero de los eventos será el conversatorio "Aproximación a una posible reforma laboral en la Argentina", organizado por la Especialización y Maestría en Derecho Laboral. La actividad contará con las exposiciones de Diego Tula, doctor en derecho y profesor de

posgrado de la UBP y la UBA, y Carlos Toselli, doctor en derecho y actual decano de la Facultad de Derecho de la UNC, además de profesor de posgrado en la Universidad Blas Pascal.

El encuentro se realizará hoy a las 18, en modalidad online, y propone analizar los posibles escenarios de reforma en un contexto donde las normativas laborales se encuentran en el centro del debate público.

En tanto, el próximo jueves 4, será sede de un espacio de reflexión institucional con el Open Forum por los 30 años de la Carta Orgánica de Córdoba, una oportunidad para revisar el impacto de esta norma local a tres décadas de su sanción.

La jornada iniciará a las 17, con un workshop y continuará a las 18



JUAN CARLOS MAQUEDA.  
El ex integrante de la Corte disertará este jueves en la UBP.

con la conferencia principal, a cargo del ex integrante de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, Juan Carlos Maqueda, y Antonio María Hernández.

Luego se desarrollará una mesa de debate moderada por Nicolás Fantini, con destacados especialistas como Jorge Horacio Gentile, Miguel Julio Rodríguez Villafañe, Laura Judith Sesma, Juan Fernando Brügge, Marcelo Conrero y Andrés Varizat. La actividad será presencial en el Aula Magna 1 del Campus Córdoba y requiere inscripción previa.

Finalmente, el día 12 se llevará a cabo el lanzamiento del Foro de Discusión "Constitución de la Tierra, Constitucionalismo Global y Derecho a la Salud", una iniciativa de la Sala de Derecho a la Salud del Instituto de Investigación en Ciencias Jurídicas de la Salud. La apertura estará a cargo del reconocido jurista Luigi Ferrajoli, quien brindará una conferencia on line, de 17 a 18.

## **La Facultad de Ciencias Económicas ya inscribe para su batería de posgrados 2026**

La Escuela de Graduados de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) comenzó las inscripciones para las cohortes 2026 de sus carreras de maestría y especialización, cuyo inicio está previsto para la primera mitad del próximo año.

La oferta se orienta a profesionales que buscan fortalecer su perfil académico y adquirir herramientas avanzadas para desempeñarse en entornos económicos, empresariales y sociales en constante transformación.

Como incentivo para quienes planifiquen su formación con anticipación, la Escuela de Graduados informó que otorgará 75% de descuento en la matrícula a todas las personas que realicen su reserva antes del 31 de enero.

Dentro de las propuestas académicas, las maestrías incluyen cuatro alternativas orientadas a distintos campos de especialización.

La Maestría en Dirección de Negocios y la Maestría en Comercio Internacional se iniciarán el 10 de abril, mientras que la Maestría en Contabilidad y Finanzas comenzará el 15 de abril. Por su parte, la Maestría en Políticas Económicas, Sociales y Regionales iniciará sus cursos nivelatorios el 22 de abril y dará comienzo formal al cursado el 6 de mayo.

En cuanto a las especializaciones, la Especialización en Tributación iniciará el 17 de abril, y la Especialización en Gestión Cultural lo hará el 20 de abril.

A su vez, la Especialización en Contabilidad



Superior y Auditoría comenzará el 6 de mayo, mientras que la Especialización en Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social tiene previsto iniciar su ciclo en agosto.

Por mayor información comunicarse a través del correo [posgradofce@eco.uncor.edu](mailto:posgradofce@eco.uncor.edu)

## **IA, ciberseguridad y producción: UPC abre nuevas carreras en toda la provincia**

Hasta el próximo día 19 se encuentran abiertas las inscripciones a nuevas carreras de la Universidad Provincial de Córdoba (UPC) tanto en sus facultades en la sede Capital (Arte y Diseño; Educación y Salud; Turismo y Ambiente; Educación Física; y el Instituto de Gestión e Innovación Tecnológica y Productiva (IGTP) lanza la tecnicatura universitaria en Ciberseguridad: frente a los riesgos del mundo digital, la propuesta formará a especialistas en proteger sistemas, redes y datos, una necesidad imperante para empresas y organizaciones de todas las regiones.

A ello se suman para 2026 carreras en las sedes regionales de Cruz del Eje, Mina Clavero, Marcos Juárez, Las Varillas y Villa Carlos Paz.

Las propuestas incluyen contenidos que responden a los retos de la Cuarta Revolución Industrial, donde la inteligencia artificial, la ciberseguridad, el manejo de datos y el desarrollo de tecnologías digitales se convirtieron en pilares de la economía moderna.

"Con esta oferta, la Universidad Provincial de Córdoba consolida su presencia en el interior

provincial y reafirma su compromiso con la formación de profesionales capaces de impulsar el desarrollo regional a través del conocimiento, la innovación y la tecnología", señaló la rectora Juilia Oliva Cúneo.

El Instituto de Gestión e Innovación Tecnológica y Productiva (IGTP) lanza la tecnicatura universitaria en Ciberseguridad: frente a los riesgos del mundo digital, la propuesta formará a especialistas en proteger sistemas, redes y datos, una necesidad imperante para empresas y organizaciones de todas las regiones.

También, y en sintonía con la anterior, el IGTP presenta entre sus opciones la tecnicatura universitaria en Análisis de Datos e Inteligencia Artificial, con enfoque en la formación de profesionales capaces de aplicar soluciones innovadoras en entornos productivos, industriales y de servicios.

En materia de seguridad, además, contará con la licenciatura en Seguridad Pública y Abordaje del Narcotráfico, con titulación inter-

media en tecnicatura universitaria en Seguridad Pública y Abordaje del Narcotráfico. Esta carrera, producto de un convenio con el Ministerio Público Fiscal, conlleva un proceso de preinscripción diferencial a cargo de la Fuerza Policial Antinarcotráfico (FPA).

Por otra parte, en convenio con la Cámara Vitivinícola de Córdoba, la casa de altos estudios impulsa la tecnicatura universitaria en Enología y Producción de la Vid, cubriendo demandas de formación en un mercado en crecimiento permanente en el ecosistema productivo de Córdoba.

Por su parte, la Facultad de Educación y Salud (FES) incorpora la propuesta de tecnicatura universitaria en el Cuidado de Personas, de vital importancia frente a los cambios en los estilos de vida y avances tecnológicos que inciden en la salud pública.

La Facultad de Arte y Diseño (FAD) agrega la carrera licenciatura en Instrumentista Musical con título intermedio en tecnicatura universitaria en Práctica Musical

Instrumental, resultante de la fusión y actualización académica de dos carreras precedentes.

En tanto, la Sede Regional Bell Ville suma la tecnicatura universitaria en Ciencia de Datos e Inteligencia Artificial; y la licenciatura en Organización Industrial con título intermedio en tecnicatura universitaria en Procesos Industriales. Incorpora además el profesorado universitario de Lengua y Literatura; y el profesorado universitario de Geografía.

La Sede Regional Río Tercero contará con la licenciatura en Higiene y Seguridad en el Trabajo, con título intermedio en tecnicatura universitaria.

En tanto que la Sede Regional Morteros incorpora el profesorado universitario en Ciencias Exactas y Naturales.

Finalmente, la Sede Regional Laboulaye suma entre sus propuestas los profesorados universitarios de Lengua y Literatura; y de Geografía.

Los mismos profesorados universitarios añade a su oferta académica la Sede Regional Deán Funes.